

Syllabus Taller de Tesis I - Sociología Política

Profesor Felipe Burbano de Lara

Programas: Estudios Políticos

Maestría: Ciencias Políticas

Módulos: Marzo a Julio del 2011

Descripción

El objetivo del taller es crear un espacio de trabajo y discusión colectiva encaminado a la elaboración de las propuestas de tesis en temas relacionados con el campo de la Sociología Política. Por tratarse de un campo de estudios amplio e interdisciplinario, será un taller metodológico, orientado a discutir, por un lado, los componentes fundamentales de un plan de tesis, y los avances de los estudiantes en el diseño de su proyecto de investigación, por otro.

El taller girará básicamente alrededor de tres temas metodológicos:

- a) Construcción del objeto de estudio y formulación de las preguntas de investigación.
- b) Definición de un marco teórico para la investigación
- c) Definición de un método de investigación

Requisitos y tareas

Asistir al menos a 8 sesiones grupales (de un total de 10)

Asistir a una tutoría quincenal individual (mientras dure el taller)

Presentar avances del plan de tesis

Sesión 1:

Componentes de una propuesta de investigación. La construcción del objeto de investigación. Discusión a partir de los textos señalados en la bibliografía.

Bibliografía

Bourdieu, Pierre, Chamboredon, Jean Claude, y Passeron, Jean Claude, El Oficio del Sociólogo, Siglo XXI, México, 1985, “Segunda Parte: La construcción del objeto”

Przeworski, Adam; Salomon, Frank, Some Candid Suggestions for Applicants to Social Science Research Council Competition. www.ssrc.org (hay versión traducida).

Sesión 2:

Formulación de la pregunta de investigación. Los estudiantes deberán presentar en dos hojas una descripción del tema general de investigación y responder a las siguientes preguntas: ¿Por qué investigar el tema? ¿Qué interés científico tiene investigarlo? ¿Cuáles son las preguntas relevantes alrededor del tema a ser investigado?

Sesión 3

Construcción del marco teórico. Se discutirá las relaciones entre teoría y realidad con el propósito de esclarecer la importancia del marco teórico en la investigación.

Bibliografía

Por definirse

Sesión 4

Elaboración de la bibliografía para el marco teórico. Cada estudiante deberá presentar un documento de dos páginas en el cual plantee el marco teórico desde el cual va a investigar su tema, y una bibliografía de al menos 30 títulos a ser considerados.

Sesión 5

Cada estudiante deberá presentar un documento de seis páginas que contenga tres puntos centrales: estado del arte en el debate teórico sobre el tema de la tesis; posibilidades teóricas de abordaje del problema de investigación; y perspectiva teórica seleccionada.

Sesión 6

Se discutirá la importancia de contar con una metodología clara de investigación. Se analizarán algunas opciones metodológicas desde la perspectiva de la Sociología Política.

Bibliografía

Por Definirse

Sesión 7

Presentación de un documento de dos páginas con una descripción de la metodología que se piensa utilizar en la investigación. El documento deberá explicar las técnicas que se utilizarán para recoger información, la pertinencia de las técnicas escogidas en relación con el objeto de estudio, y un cronograma de trabajo.

Sesión 8

Discusión de propuestas preliminares de tesis: Grupo 1. Se establecerá un primer grupo de estudiantes para la presentación de la versión inicial de sus propuestas de tesis. Los documentos deberán ser entregados con una semana de anticipación para leerlos y discutirlos en la sesión.

Sesión 9

Discusión de propuestas preliminares de tesis: Grupo 2. Se establecerá, en base al avance de los estudiantes en el taller, un segundo grupo de estudiantes para la presentación de la versión inicial de sus propuestas de tesis. Los documentos deberán ser entregados con una semana de anticipación para poder leerlos y discutirlos en la sesión.

Sesión 10

Entrega de la propuesta de tesis. Cada estudiante entregará formalmente el plan de tesis al grupo con una reflexión sobre el proceso seguido en la elaboración del proyecto, y los desafíos y retos que se plantean en el trabajo futuro.